



CAPRES-AUNIS

L'importance de l'électricité décarbonée !

ÉNERGIE, où allons-nous ?

Mardi
4/03/2025



Quelques repères pour le futur...

La conférence met en perspective, au niveau français, européen et mondial, des éléments structurants pour l'avenir et le développement avec **l'électricité décarbonée.**

Par **Bernard MAILLARD**, Diplômé de l'École polytechnique et du Génie Atomique, Ancien cadre dirigeant d'EDF, chercheur indépendant depuis 2019

MARDI 4 MARS À 18H00

à **Dompierre-sur-Mer**
(Chagnolet)

Salle du
Tilleul



Conférence **gratuite** présentée par l'association
écocitoyenne **CAPRES-AUNIS**

Infos web: capresaunis.fr

L'énergie est au cœur d'enjeux sociaux, économiques, environnementaux, sociétaux, et géopolitiques. Plusieurs scénarios très contrastés se présentent à nous.

La conférence permet d'établir quelques repères fondamentaux et de mettre en perspective, aux niveaux français, européen et mondial, des éléments structurants pour l'avenir.

La conférence s'appuie sur des données publiques, accessibles à tous.

Elle aborde l'importance de l'électricité décarbonée pour le développement.

Elle permet d'identifier l'enjeu, pour l'équilibre du réseau, de disposer de moyens de production pilotables décarbonés tels que l'hydraulique et le nucléaire, en complément des productions intermittentes.

Elle invite à identifier les questions de faisabilité industrielle, d'acceptabilité, de coût et de financement ainsi que leurs conséquences pour le consommateur et pour le contribuable.

L'auteur et conférencier, **Bernard MAILLARD**, bénéficie de quarante années d'expérience au sein d'EDF (Électricité de France). Il a alterné des responsabilités opérationnelles dans l'ingénierie et l'exploitation nucléaire et des fonctions de direction pour la Présidence du Groupe. Il a notamment dirigé le site de production d'électricité de Flamanville dans le Cotentin et a été Délégué Régional pour le Groupe EDF en Bretagne. Il est diplômé de l'École Polytechnique, de l'ENSTA (École Nationale Supérieure de Techniques Avancées) et du Génie Atomique et ancien auditeur IHEDN (Institut des Hautes Études de Défense Nationale).

Il est à présent chercheur indépendant et apiculteur. Ses propos, libres, n'engagent que lui.

À travers ses conférences et diverses publications, il entend contribuer à faciliter la participation de chacun au débat public.

Après une première édition en 2022 à Saint Germain-en-Laye, cette conférence a depuis été actualisée et donnée à travers toute la France, à la demande de diverses associations.

C'est donc une chance de pouvoir accueillir Bernard MAILLARD à **Dompierre sur Mer** : un moment à ne surtout pas manquer pour qui s'intéresse à tous les problèmes liés à l'environnement, aux émissions de GES (Gaz à effet de serre) et au réchauffement climatique.

Rendez-vous salle du Tilleul, Grande rue, hameau de Chagnolet, le mardi 4 mars 2025 à 18h00